トークサロン

愛媛の産業と地域づくり農林水産資源の宝庫・

(公財) えひめ地域政策研究センター 臨時研究員 徳永

ので、その内容をご紹介します。 産業と地域づくり」を開催しました ト特別コースの共催によるトークサト特別コースの共催によるトークサト 学農学部農山漁村地域マネジメン 大学農学部農山漁村地域マネジメン マ成24年3月2日(金)に愛媛大学 で成24年3月2日(金)に愛媛大学

(有昭和水産(八幡浜市) 宮本 英之介 (開業と地域づくり) 「農業と地域づくり」 「農業と地域づくり」 「農業と地域づくり」 「農業と地域づくり」 「農業と地域づくり」

「魅力ある農産物の産地づくり」松山市農業指導センター 柴 竜己

「一魚一会の水産業」

「地域農産物の売り込み展開」 ㈱西条産業情報支援センター 池田 広美※

「若者自立と農業」 特非) e ワーク愛媛 (新居浜市) 難波江(任※

[パネルトーク]

尾崎農園・野菜ソムリエ (愛南町) 尾崎 益善(久万高原町) 田村 隆悟(久万高原町) 田村 隆悟 とり アーマ 農林水産資源の宝庫・愛媛の産業と地域づくり』

コーディネーター:愛媛大学農学部教授 森賀 盾雄愛媛県農林水産部 あぐりすとクラブ担当 山之内 泉尾崎農園・野菜ソムリエ(愛南町) 尾崎 益善

者が自立して食べていける生活体系を作 状があります。そこで、第一次産業だけ が高齢者であり、若い後継者は少ない現 う高い意識を持って活動をしています。 ことが農林水産業に関わる人の役目とい し、地域の良さを再発見し活用していく という有難さに気付くことを原点に出発 は、豊かな自然に恵まれている県である 地域づくりを考えていきました。発表者 えながら、愛媛県の農林水産業からみる 組んでいる方々の、勢いある語り場とな ながら地域の活動に人生をかけて取り ることを目指した地域づくりの観点が大 でない多様なネットワークをつくり、若 りました。それぞれの方の活動内容を交 一方で、第一次産業で働く人のほとんど トークサロンは、第一次産業に従事し



真菜美



りました。 えながら盛り上がったトークサロンとなといった点について、参加者の意見も交切です。そのためにどうしたらいいのか

せているのとのことでした。 ます。そこで、生産者と消費者をつなぐ たものを見つけられていない場合もあり 者の側では、もっと値段は安いものを、 る工夫をしているそうです。一方、消費 者主体から消費者主体へと視点を切替え した。しかし、それでも農産物は売れな 報発信をする等、様々な工夫をしていま るために愛着のある名前を付けたり、情 のを作るということを基本に、ものを売 ともだち農園の森さんは、品質のいいも 山之内さんの所属する゛あぐりすとクラ 用して、消費者と生産者の声を行き来さ すが、これについて㈱西条産業情報支援 ために「戦略と継続」が不可欠となりま れぞれの声を持っており、ニーズに合っ 品質が良いものをと、消費者によってそ いということがあります。そこで、生産 センターの池田さんは、SNSなどを利 まず、生産者の側から見ると、 県下では

産資源の宝庫・愛媛の産業と地域で 拉特 导致三十四年前其三日(金) 場所 関加記念ホール 十三時~十七時 れ

組むことにより、それぞれの生産者が単分かりました。連携しつつ戦略的に取り おり、 れば、若者やその親の「農業では食べてい とができます。安定した仕事が確立でき 発で行うよりも、 なネットワークもでき始めていることが ポート事業をしています。愛媛では多様 ではないでしょうか。 けない」というイメージを払拭できるの 情報交流の場の提供や人材育成サ 継続的に売っていくこ 企業をつない

きと話されていました。例えば、 メ」に力を注ぎ、売る力を高めていくべ そして、(特非) eワークの難波 豊かな資源を加工する「ご当地グル では鯛飯・じゃこ 宇和島 公江さん

生んでいます。素食べ方の独自性を なく、 うこと。 す。愛媛で採れた えることで、より 分野を越えた連携 食べてもらうとい して、ひねりを加 材そのものだけで 人々に注目されま は、その地域で があります。こ を愛媛に来て 商工業を通 地域活性

化や雇用 用 にもつながっていきます。

という報告も出てきました。 なり、急がずマイペースでいいことや、 ります。 さらに、農業活動自体が教育の場でもあ ことを意味します。そこで、子どもたち くなり、農産物・青果物などが売れない を家族と一緒に食べない人の増加を懸念 田村さんは、朝食を食べない人や、夕食あります。田村ファーム&フォレストの 土や水に触れることも教育には大変良い 定して循環するのではないでしょうか。 産物を食べることにつながり、市場が安 が深まります。それは、安心・安全な農 あげることで、農業・食に対しての理解 に農業体験や農家との交流を経験させて していました。これは、家で自炊をしな さらに教育からも農業を見ていく必要が いけない時代になりました。 現在では、農業は農業だけではやって コミュニケーションをとる場に 商工業と、

を進めていくことも忘れてはなりませ ネートを通じて、他の地域を見に行き、 ん。愛媛大学農学部森賀教授のコーディ プロとして担っていく姿勢で地域づくり また、広い視野で農林水産業を捉え、

> 伝わってきました。 え、プライドを持っているということが といったものを守っている仕事だと考 みんなが住んでいる日本という国、国土 きていくための食べ物を生産しながら、 事とは、暗いイメージではなく、 のです。語り手の方々は、農林水産の仕 とが重要だという話もありました。足元 いものだと胸を張っていました。人が生 の宝を忘れずに磨き続けることも大事な 地域の農林水産業を見つめ 格好良 直

認識できたこ 活性化を促進していくことの大切さを 見、つながりができました。また、 ンターが第一次産業の振興を通して地域 方々に話をしてもらい、そこで新たな発 今回のトークサロンではたくさん

けた様々な調 産業に目を向 でし もっと第一次 そのためにも、 考えています。 査・研究を行 一業の方々と いきたいと った。 これ 5



のつながりを と思